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N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche 4. Sitzung der Gemeindevertretung Schauenburg 

am 27.10.2016, 19:30 Uhr 

im Bürgersaal, Schauenburghalle Ortsteil Hoof 

 

 

 

Stimmberechtigte 

Anwesend: 

Dr. Storch, Nico Gemeindevertreter SPD J A 

Storch, Timo Gemeindevertreter SPD J A 

Werner, Alexandra Gemeindevertreterin SPD J A 

Plätzer, Michael Gemeindevertreter SPD J A 

Höhle, Marianne Gemeindevertreterin SPD J A 

Sälzer, Claudia Gemeindevertreterin SPD J A 

Weymann, Frank Gemeindevertreter SPD J A 

Kellner, Stefan Gemeindevertreter SPD J A 

Abendroth, Christian Gemeindevertreter SPD J A 

Kranz, Hans-Joachim Gemeindevertreter SPD J A 

Rangk, Manfred Gemeindevertreter SPD J A 

Klein, Barbara Gemeindevertreter SPD J A 

Pipper, Florian Gemeindevertreter SPD J A 

Starke, Harald Gemeindevertreter CDU J A 

Wille, Sven Gemeindevertreter CDU J A 

Reinhardt, Volker Gemeindevertreter CDU J A 

Wettengel, Brigitte Gemeindevertreterin CDU J A 

Salscheider, Armin Gemeindevertreter CDU J A 

Reinhardt, Martin Gemeindevertreter CDU J A 

Bröse, Joachim Gemeindevertreter CDU J A 

Stock, Michael Gemeindevertreter CDU J A 

Schaumburg, Gerhard Gemeindevertreter Offensive J A 

Hofmann, Frank Gemeindevertreter Offensive J A 

Freudenstein, Rainer Gemeindevertreter Offensive J A 

Amma, Till Gemeindevertreter Offensive J A 

Hofmann, Lena Gemeindevertreterin Offensive J A 

Bergermann, Carmen Gemeindevertreterin Offensive J A 

Jungermann, Dieter Gemeindevertreter Offensive J A 

Biermann, Ellen Gemeindevertreterin GRÜNE J A 

Guzman-Abendroth, Anita Gemeindevertreterin GRÜNE J A 

von Dalwig, Sabine Gemeindevertreter GRÜNE J A 

Bassetto, Antonio Gemeindevertreter DIE LINKE J A 

Weispfennig, Roswitha Gemeindevertreterin DIE LINKE J A 

 

Entschuldigt: 

Bachmann, Erich Gemeindevertreter SPD J E 

Seifert, Udo Gemeindevertreter CDU J E 

Kolata, Sabine Gemeindevertreterin CDU J E 

Schaumburg, Dominik Gemeindevertreter Offensive J E 
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Nicht Stimmberechtigte 

Anwesend: 

Gimmler, Ursula Bürgermeisterin CDU N A 

Schweinebraden-Walter, Kurt Beigeordneter SPD N A 

Höhle, Friedhelm Beigeordneter SPD N A 

Speckmann, Dietmar Beigeordneter CDU N A 

Raupp, Volker Beigeordneter CDU N A 

Schaub, Horst Beigeordneter Offensive N A 

Amma, Ortwin Beigeordneter Offensive N A 

von Dalwig, Reinhard Beigeordneter GRÜNE N A 

Weispfennig, Reinhold Beigeordneter DIE LINKE 

 

Entschuldigt: 

Nehm, Manfred Erster Beigeordneter SPD 

 

 

Von der Verwaltung 

Anwesend: 

Reuting, Susanne Schriftführerin  V A 

Joost, Monika Fachbereichsleiterin  V A 

Ickler, Jochen Fachbereichsleiter  V A 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g :  

 

 

1.) Eröffnung und Begrüßung 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch begrüßt die anwesenden Mandatsträger, Bürgerinnen und 

Bürger, Bürgermeisterin Gimmler, die Verwaltung und die Presse, Herr Kühling. 

Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Dr. Storch bittet die Anwesenden sich zu Ehren des verstorbenen Gemeindeältesten Willi Barthel 

von den Plätzen zu erheben. Nach einer Gedenkminute gibt der Vorsitzende bekannt, dass TOP 3 

der Tagesordnung entfällt, da es keine Auftragsvergaben seit der letzten Sitzung der 

Gemeindevertretung gegeben hat. 

Gegen die Tagesordnung erheben sich keine Einwände. Die Tagesordnung ist somit 

angenommen. 

 

 

2.) 

2.1) 

Fragestunde 

Anfrage der SPD-Fraktion 

zur Kindergartensituation in Schauenburg 

 

Bürgermeisterin Gimmler beantwortet die Anfrage zur Kindergartensituation in Schauenburg. 
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3.) Information aus dem Gemeindevorstand (Auftragsvergaben) 

 

- entfällt - 

 

 

4.) Jahresabschluss zum 31.12.2009 

Aufstellungsbeschluss gem. § 112 Abs. 2 HGO 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Beschluss: 

 
Der Jahresabschluss der Gemeinde Schauenburg zum 31. Dezember 2009 wird 

 

- mit einer Bilanzsumme von 36.966.854.,26 €,  

- einem Jahresergebnis (Überschuss) von 506.582,68 € und  

- einem Zahlungsmittelbestand von 442.832,14 € 

 

gemäß § 112 Abs. 9 HGO zur Kenntnis genommen. 

 

Anwesend: 33 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt erfolgt keine Abstimmung. 
 

 

5.) Vereinfachtes Umlegungsverfahren Gewerbegebiet "Hilschen", OT 

Elgershausen 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung nimmt die Einstellung der Geldleistungen in Höhe von 42.918,00 € für 

den Flächenzuwachs der Gemeinde Schauenburg in das Bodenbevorratungsverfahren 

„Gewerbegebiet Hilschen“ zur Kenntnis. 

 

Anwesend: 33 

 

Zum Tagesordnungspunkt erfolgt keine Abstimmung. 
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B e s c h l u s s f a s s u n g :  

 

 

6.) Wiederwahl einer Schiedsperson im Schiedsamtsbezirk Schauenburg 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung wählt die Schiedsperson Bruno Leck, Wahlgemeinde 14, Ortsteil Hoof 

für den Schiedsamtsbezirk Schauenburg. 

 

Der Gewählte ist dem Amtsgerichtspräsident zur Ernennung vorzuschlagen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 33 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0  
 

 

7.) Haushaltssicherung 2017 

Weiterverfolgung offener Maßnahmen 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch eröffnet den Tagesordnungspunkt und trägt zu jedem 

Konsolidierungspunkt das Ergebnis der Beratungen des Haupt- und Finanzausschuss aus der 

Sitzung am 26.09.2016 vor. 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

1 23 Senkung der  
Energieaufwendungen 

Gesamtbetrag Energieaufwendungen 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung beschließ, den Punkt Senkung der Energieaufwendungen 

- Einsparpotential aus der Gasausschreibung 5.000,- € und 

- aus der LED-Umstellung 34.224,64 €  

sofort umzusetzen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 

 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

2 19 Reduzierung der 
Mitgliedschaften und 
entsprechender  Beträge 

Gesamtbetrag der Mitgliedschaften 
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Zum Konsolidierungspunkt liegt ein Antrag der CDU-Fraktion vor: 

Die CDU-Fraktion beantragt die Kündigung der Mitgliedschaft „Deutsche Märchenstraße e.V.“ 

der Gemeinde Schauenburg, da die touristische Arbeitsgemeinschaft (TAG) ebenfalls abgelehnt 

wurde und keine Synergieeffekte aus einer weiteren Mitgliedschaft zu erwarten sind. 

 

Zum Tagesordnungspunkt spricht Frank Hofmann. 
 

Beschluss: 
 

Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 19 wird zur weiteren Überprüfung an die Verwaltung 

verwiesen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zum Antrag der CDU:  

Anwesend: 33      Ja-Stimmen: 8   Nein-Stimmen: 25  Enthaltungen: 0 

 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 

 

Zum Konsolidierungspunkt: 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 

 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

2 24 Überprüfung der 
Aufwendungen für 
Fachliteratur 

Gesamtbetrag Fachliteratur 

 

Beschluss: 

 

Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 24 wird an die Verwaltung zur weiteren Überprüfung 

verwiesen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 

 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

2 25 Überprüfung der 
Versicherungen 

Gesamtbetrag aller Versicherungen 

 

Beschluss: 

 

Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 25 wird an die Verwaltung zur weiteren Überprüfung 

verwiesen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 
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Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

3 27 Einführung eines digitalen 
Sitzungsdienstes 

Die Einführung eines Druckmanagers 
senkt den Arbeitsaufwand beim 
Erstellen der Sitzungsunterlagen. 
Abgebildet werden alle Aufwendungen 
der Kostenstelle. 

 

Beschluss: 

 

Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 27 wird an die Verwaltung zur weiteren Überprüfung 

verwiesen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 

 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

4 10 Abschaffung des "Hauses 
der Geschichte" 

Zukünftige Nutzungsmöglichkeiten der 
Pavillons.  

 

Zum Konsolidierungspunkt sprechen: 

Dr. Nico Storch trägt die Anregungen zur Verwendung der Pavillons vor. Weiter spricht Ellen 

Biermann. 

 
Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt zukünftige Nutzungsmöglichkeiten für die Pavillons zu prüfen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 28  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 5 
 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

4 26 Überprüfung weiterer 
Kooperationen 

Je nach Art der Kooperation. 

 

Beschluss: 

 
Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 26 wird zur weiteren Überprüfung an die Verwaltung 

verwiesen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 
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Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

5 1 Überprüfung 
Raumpflegearbeiten 
(Verwaltung und 
Bürgerhäuser) durch 
Privatfirmen 

Personalaufwand Reinigungskräfte 
und Reinigungsmaterial; fraglich wie 
hoch der Aufwand durch 
Fremderledigung wäre 

 

Zum Konsolidierungspunkt sprechen: 

Gerhard Schaumburg und Michael Plätzer. 

 

Beschluss: 

 
Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 1 wird abgelehnt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 31 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 2 

 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

5 9 Kostendeckende 
Friedhofsgebühren 

Problem bleibt trotz Rückführung 
Werke bestehen, Beträge aus 
Wirtschaftsplan 

 

Zum Konsolidierungspunkt sprechen: 

Dr. Nico Storch und Bürgermeisterin Gimmler. 
 

Beschluss: 
 

Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 9 ist sofort umzusetzen. 

Die Gebühren für Erdbestattungen sollen im Jahr 2017 um 50% des Differenzbetrages zur 

Gebührenkalkulation und im Jahr 2018 um die weiteren 50% zur kostendeckenden Gebühr nach 

Gebührenkalkulation angehoben werden. 

Die Gebühren für die Nutzung der Trauerhallen werden nicht verändert. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 21  Nein-Stimmen: 12 Enthaltungen: 0 
 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

5 11 Reduzierung/Abschaffung 
der Auslandsfreizeiten 

Gesamtbetrag aller Auslandsfreizeiten 

 

Beschluss: 
 

Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 11 wird abgelehnt. 
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Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 26  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 7 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

6 3 Abschaffung Aktion 
"Saubere Landschaft" 

  

 

Beschluss: 

 
Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 3 wird abgelehnt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 

 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

7 4 Abschaffung (Beteiligung) 
der kostenfreien Nutzung 
der öffentlichen 
Einrichtungen durch die 
Vereine 

Aufwand würde entfallen; Fraglich, ob 
Ertrag in gleichem Maße bei den 
Benutzungsgebühren anfallen würde. 

 

Zum Konsolidierungspunkt liegt ein Antrag der CDU-Fraktion vor: 

 

Die CDU-Fraktion beantragt die Prüfung der Übergabe von Sportlerheimen an ortsansässige 

Vereine mit dem Ziel der Reduzierung der Kosten um 50 Prozent in Form eines jährlichen 

Zuschusses. 
 
Zum Konsolidierungspunkt sprechen: 

Frank Hofmann, Hans-Joachim Kranz, Joachim Bröse, Volker Reinhardt, Michael Plätzer, 

Gerhard Schaumburg, Harald Starke und Bürgermeisterin Gimmler. 
 

Beschluss: 

 
Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 4 wird abgelehnt. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Zum Antrag der CDU:  

Anwesend: 33      Ja-Stimmen: 23   Nein-Stimmen: 2  Enthaltungen: 8 

 

Zum Konsolidierungspunkt: 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 

 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

7 5 Verkauf/Abgabe 
Goldberghalle an Vereine 
und Verbände 
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Zum Konsolidierungspunkt sprechen: 

Gerhard Schaumburg und Bürgermeisterin Gimmler. 
 

Beschluss: 

 
Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 5 wird aus der Konsolidierungsliste gestrichen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 

 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

7 16 Aufgabe des Sportplatzes 
im Ortsteil Martinhagen 

Erträge betreffen Nutzung des 
Toilettenhäuschen durch 
Busgesellschaft 

 

Beschluss: 

 

Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 16 wird abgelehnt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 
 

 

Priorität Lfd. Nr. Maßnahme Bemerkungen 

7 20 Abschaffung/Reduzierung 
der Förderung von 
Vereinen und Verbänden 

Gesamtbetrag Förderungen 

 

Beschluss: 
 

Der Konsolidierungspunkt mit der lfd. Nr. 20 wird abgelehnt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33        Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 
 

 

8.) Wegfall einer Maßnahme aus dem Kommunalen Investitionsprogramm 

(Landesmaßnahme) 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch stellt den Tagesordnungspunkt zur Diskussion. 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Weiter sprechen: 

Manfred Rangk, Hans-Joachim Kranz, Bürgermeisterin Gimmler, Gerhard Schaumburg, Harald 

Starke, Timo Storch, Sven Wille und Joachim Bröse. 



 

10 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt folgende Änderungen im Kommunalinvestitionsprogramm 

(KIP): 

 

a) Der Punkt 6 „ E2 Dorfgemeinschaftshäuser, Mauertrockenlegung im Kellergeschoss des 

DGH Breitenbach“ wird gestrichen, freigewordene Mittel werden für andere Maßnahmen 

verwendet. 

 

b) Als Punkt 14 wird die Maßnahme Elektroverteilung im Rathaus mit einem Betrag in Höhe 

von 23.000,00 € eingesetzt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

a) Anwesend: 33      Ja-Stimmen: 33   Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0  

 

b) Anwesend: 33      Ja-Stimmen: 16   Nein-Stimmen: 12  Enthaltungen: 5  

 

 

9.) Umsatzbesteuerung der öffentlichen Hand, 

hier: Optionserklärung gem. § 27 Abs. 22 Umsatzsteuergesetz 

 

Monika Joost gibt Erläuterungen zu den Änderungen des Umsatzsteuerrechts. 

 

Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung nimmt den Beschluss des Gemeindevorstands zur Optionserklärung 

nach § 27 Abs. 22 UStG zur Kenntnis. 

 

Anwesend: 33   

 

Zu diesem Tageordnungspunkt erfolgt keine Abstimmung. 

 

 

10.) Bebauungsplan Nr. 61.2 "Fiedelhof Süd 2", 

1. Änderung wg. neuer Verkehrsführung 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Dr. Nico Storch gibt Erläuterungen zu den geplanten Änderungen des Straßenverlaufs.  

 

Weiter sprechen Bürgermeisterin Gimmler, Sabine von Dalwig und Gerhard Schaumburg. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Schauenburg beschließt die Aufstellung des 1. 

Änderungsverfahrens zum Bebauungsplans Nr. 61.2 „Fiedelhof Süd 2“.  

Der Geltungsbereich umfasst den Bereich des rechtskräftigen Bebauungsplans Nr. 61.2 

„Fiedelhof Süd 2“. (Anlage B) 
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Mit der Änderungsplanung soll die vorgesehene neue Streckenführung der Altenritter Straße zur 

geplanten Verbindungsstraße zwischen Großenritter Straße und Altenritter Straße 

bauplanungsrechtlich festgesetzt werden. (Anlage A) 

Das Verfahren erfolgt im Rahmen des § 13a Baugesetzbuch (BauGB) im beschleunigten  

Verfahren. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 29 Nein-Stimmen: 4 Enthaltungen: 0  

 

 

11.) Bebauungsplan Nr. 64 "Lange Straße" OT Breitenbach; 

Aufstellungsbeschluss und Erschließungsvertrag 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Zum Tagesordnungspunkt sprechen: 

 

Dr. Nico Storch gibt weiter Erläuterungen zur Beteiligung der Ortsbeiräte und Einholung von 

Stellungnahmen.  

 

Beschluss: 

 

Die Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 64 „Lange Straße“, OT Breitenbach, gemäß § 13 a 

Baugesetzbuch wird beschlossen. Der Geltungsbereich umfasst die Grundstücke Gemarkung 

Breitenbach, Flur 10, Flurstücke 34/6, 145/35 tlw. und 37/4 tlw. Mit dem Bauleitplanverfahren 

soll die Ausweisung von allgemeinen Wohnflächen geprüft und wenn möglich verwirklicht 

werden.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 33 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0  
 

 

12.) Beschaffung von Verkehrsüberwachungskameras 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch stellt die Vorlage zur Diskussion. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Zum Tagesordnungspunkt sprechen: 

Bürgermeisterin Gimmler, Timo Storch, Dr. Nico Storch, Harald Starke, Michael Plätzer und 

Frank Hofmann. 

Timo Storch beantragt eine Sitzungsunterbrechung von 5 Minuten. Nach 8 Minuten eröffnet der 

Vorsitzende die Sitzung erneut. 
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Beschluss: 

 

a) Der Haupt- und Finanzausschuss der Gemeinde Schauenburg empfiehlt der 

Gemeindevertretung, die Verwaltung mit der Ausschreibung zur Beschaffung einer 

laserbasierten Verkehrsüberwachungskamera zur Durchführungen von mobilen 

Verkehrsmessungen zu beauftragen. Die geschätzten Kosten belaufen sich auf rund 

61.200,-- €.  

            Die erforderlichen Mittel werden im Haushaltsplan 2016 über folgende Investitions-Nr.   

           zur Verfügung gestellt: 

  I01002602 – Anschaffung von EDV-Hard- und Software 

I01002712 – Neuanschaffung von Netzwerkservern 

I12791201 – Ausbau Bushaltestelle Raiffeisenbank 

I12791202 – Ausbau Bushaltestelle Altenritter Straße 

I12791207 – Ausbau Bushaltestelle Saalweg 

I06472201 – Herstellung Kinderspielplatz Saalweg 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33     Ja-Stimmen: 20  Nein-Stimmen: 12  Enthaltungen: 1  

 

b) Weiterhin wird der Gemeindevertretung empfohlen, die Verwaltung mit der 

Ausschreibung einer kompatiblen Kamera (Ersatzbeschaffung), welche in die bereits 

vorhandenen Einschübe der vier vorhandenen stationären Tower passt, zu beauftragen. 

Die geschätzten Kosten belaufen sich auf rund 20.000,-- Euro, die im Haushaltsplan 2016 

unter der Investitions-Nr. I02111203 zur Verfügung stehen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 33 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0  

 

 

13.) Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

- Anschaffung eines mobilen Defibrillators - 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Timo Storch erläutert den neuen gemeinsamen Antrag der Fraktionen Bündnis90/Die Grünen 

und der SPD vom 19.10.2016. 

 

Zum Tagesordnungspunkt sprechen: 

Harald Starke, Ellen Biermann, Bürgermeisterin Gimmler, Gerhard Schaumburg, Michael 

Plätzer, Frank Hofmann und Sven Wille. 
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Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt den Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/Die Grünen 

mit folgenden Punkten: 

 

1. Die Gemeinde Schauenburg stellt in den nächsten Haushalt die Kosten für zwei 

Defibrillatoren und der dafür notwendigen Installation für das DGH Breitenbach und 

das Elgerhaus ein. 

 

2. Die Defibrillatoren werden öffentlich zugänglich an den beiden Gebäuden angebracht 

 

3. Die Gemeinde übernimmt die laufenden Kosten der Defibrillatoren, die in den 

anderen Ortsteilen durch Vereine getragen werden, damit die Gemeinde in jedem 

Ortsteil mindestens einen Defi unterhält und die Gesamtkosten für die Wartung der 

Geräte ggf. niedriger ausfallen. 

 

4. Zur Finanzierung der Anschaffung und/oder der laufenden Kosten soll nach 

Sponsoren gesucht werden. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 30 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 3  

 

 

14.) Antrag der Fraktion Offensive 

zur Änderung der Satzung über die Erhebung einer Spielapparatesteuer 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt folgende Anpassung: 

 

§ 4 der Satzung über die Erhebung einer Steuer auf das Spielen um Geld- oder Sachwerte im 

Gebiet der Gemeinde Schauenburg ist dahingehend zu ändern, dass für Apparate mit 

Gewinnmöglichkeit in Spielhallen die Steuer von 17,5 v.H. der Bruttokasse auf 20 v.H. der 

Bruttokasse erhöht wird (§ 4 (1) a) 1a). 

Außerdem soll in Gaststätten und sonstigen Aufstellungsorten auch dieser Satz von 20 v.H. 

gelten, wenn mehr als 3 Geräte aufgestellt sind (§ 4 (1) a) 1.b). 

 

Die Änderung erfolgt zum nächstmöglichen Termin. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 25 Nein-Stimmen: 8 Enthaltungen: 0  
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15.) Antrag der SPD-Fraktion  

zur Anpassung der Benutzungsordnung für die Anmietung von Räumen 

öffentlicher Gemeinschaftseinrichtungen 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Dr. Nico Storch trägt eine Änderungsfassung des 94 Abs. 1 vor. Weitere Erläuterungen erfolgen 

durch Bürgermeisterin Gimmler. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt die Benutzungsordnung für die Anmietung von Räumen in 

öffentlichen Gemeinschaftseinrichtungen der Gemeinde Schauenburg wie folgt zu ändern: 

 

§ 4 Regelung für die kostenfreie Nutzung 

(1) Den Sportvereinen der Gemeinde Schauenburg werden bei öffentlichen Veranstaltungen 

und Wettkämpfen, an denen sie beteiligt sind, 

- die Turnhalle der Schauenburghalle sowie das Foyer zur Verfügung gestellt 

- bei öffentlichen Veranstaltungen ist der Haupteingang grundsätzlich zu öffnen. 

 

Alle weiteren Punkte bleiben wie bisher bestehen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 29 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 4  

 

 

16.) Antrag der SPD-Fraktion  

zur Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Der Antrag der SPD-Fraktion wird durch Herrn Michael Plätzer erläutert. 

 

Weiter sprechen:  

Gerhard Schaumburg, Bürgermeisterin Gimmler und Timo Storch. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung beauftragt die Verwaltung zu prüfen, ob bei der Umstellung der 

bestehenden Straßenbeleuchtung auf LED durch das kommunale Investitionsprogramm, 

intelligentes LED Leuchtsystem präferiert werden kann. 
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Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 33 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0  
 

 

17.) Radwegeverbindung Schauenburg-Elgershausen nach Baunatal-Altenritte 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch stellt den Tagesordnungspunkt zur Diskussion. 

 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Dr. Nico Storch gibt Erläuterungen zur Vorlage. Jochen Ickler führt die Planungen des Landes 

Hessen weiter aus.  

 

Weiter sprechen: 

Gerhard Schaumburg, Michael Plätzer und Frank Hofmann. 

 

Beschluss: 

 

Der Beschluss der Gemeindevertretung Schauenburg vom 01.09.2016 zum Antrag der Fraktion 

Offensive zum TOP 15 

 

„Auf den neu anzulegenden Radweg unter Umgehungsstraße (Verbindung vorhandener Radweg 

von Elgershausen mit Radweg Altenritte nach der Brücke) wird aus Gründen der Gefährdung 

und Kostengründen verzichtet. Die Verwaltung wird beauftragt, dies in ihre Stellungnahme 

aufzunehmen“. 

 

wird aufgehoben. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33 Ja-Stimmen: 25 Nein-Stimmen: 7 Enthaltungen: 1  

 

 

18.) Windpark Lindenberg; 

Beteiligung der Gemeinde Schauenburg 

 

Der Vorsitzende Dr. Nico Storch ruft den Tagesordnungspunkt auf. 

Für den Haupt- und Finanzausschuss berichtet der Vorsitzende Frank Weymann über die 

Beratungen. 

 

Bürgermeisterin Gimmler gibt Erläuterungen zur Vorlage. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand mit weitergehenden Verhandlungen 

mit der Kommunal Region Kassel GmbH & Co.KG (Schwester der Energie Region Kassel 

Beteiligungs- GmbH & Co.KG) zum Ankauf von Anteilen am Windpark Lindenberg. 
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Abstimmungsergebnis: 

 

Anwesend: 33      Ja-Stimmen: 33  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 

 

Dr. Storch verweist auf die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 12.12.2016, wo der 

Bedarfsentwicklungsplan vorgestellt werden soll. 

 

Das Protokoll wurde verlesen und genehmigt. 

 

Ende der Sitzung: 22:50 Uhr 

 

 

gez. Dr. Nico Storch   gez. Susanne Reuting 

Vorsitzender    Schriftführerin 

 

 


